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Exalcalde de Talcahuano Henry Campos presidirá la UDI regional 
El Biobío fue la única zona donde compitieron dos listas, a diferencia de los consensos 
logrados a nivel nacional. El abogado se impuso a la exseremi Marissa Barro. 

Enlaseleccionesinternas de la 
Unión Demócrata Independien 
te(UDI) una particular situación 
se vivióenla Región del Biobío:a 
contramano de la tendencia na 
cional, esta fue la única elección 
donde compitieron doslistas, de 
jando de lado el consenso que se 
logró en lainterna gremialista, 

Porun lado se medía la lista A 
encabezada por la exseremi de 
la Mujer Marissa Barro, y por 
otro la lista B liderada por el 
exalcalde de Talcahuano Henry 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felipecuevasodiarielsurl 

una semana del término 
A año 2024, el Gobierno 

nivel regional mantiene 
un flancoabierto que ha sido uno 
de los mayores problemas de la 
administración liderada hasta ha 
ce un mes por Daniela Dresdner 
y hoy encabezada por Eduardo 
Pacheco. Este responde a la falta 
de nombramientos de tres secre: 
tariosregionales ministeriales de 
las carteras de Justicia, Energía y 
Transportes, a lo que se sumó la 
turbulenta llegada de Javier Fu: 
chloschera la delegación provin- 
cial de Biobío la semana pasada, 
trasla fallida nominación de Ale: 
jandro Jerez. 

Dellas seremis aún vacantes, la 
situación más crítica ocurre en 
Justicia donde el cargo sigue sin 
titular por 109 días, tras la renun- 
cia de Paula Retamal, tercera se: 
cretaria regional de la cartera du 
tante este año (antes asumieron 
Claudia Soto y Gonzalo Soto): el 
cargo hoy está siendo subrogado 
pola directora regional del Servi- 
cio Civil Sandra Ibáñez. 

Enel caso de Energía, la cartera 
se mantiene sin titular por 69 dí- 
as tras la renuncia de Daniela Es- 
pinoza, y la subrogancia está al 
frente del seremi de Medio Am- 
biente Pablo Pinto. La seremi de 
Transportes, en tanto está vacan- 
te desde 6 de diciembre por la re- 
nuncia de Héctor Silva —hoy se 
cretario de planificación del mu: 
nicipio de Talcahuano-ylas fun- 
ciones están lideradas por la vo 
cera Jacqueline Cárdenas. 

Fuentes de este medio al inte 
rior del Gobierno advirtieron que 
algunos de los nombramientos 
podrían concretarse en la última 
semana del año, pese a que reco- 
nocenlascomplejidades para en 
contrarlos perfilesadecuados pa- 
ra completar los cargos vacantes 
y nocaerenloserroresocurridos, 
como lasemana pasada donde se 
omitieron antecedentes internos 
dequién fuera nominado delega- 
do de Biobío por solo un día. 

APURAR LOS PROCESOS 
La mañana de este lunes, el de 

legado presidencial regional 
Eduardo Pacheco explicó que*te 
nnemos enviados varios de los an 
tecedentes para los nuevos nom. 
bramientos. Durante los próxi 
mos días estaremos entregando 
los detalles de aquello, lo que es 
peramos ocurra en estos últimos 
días del año, o bien los primeros 
días de enero”. 

Esto, en línea con lo señalado 
endías anteriores donde se desta 
cóen palabras del máximo repre 
sentante de La Moneda que “este 
esuntema importante y en las úl 
timas semanas ya hemos avanza 
do con las nominaciones en Bie 

  

Campos, siendo este último 
quién se impuso como nuevo 
presidente regional de la tienda 
de Chile Vamos. 

Tras conocerse los resultados, 
el abogado manifestó que “agra 
decemos a todos nuestros mili 
tantes que el día de hoy (sábado) 
votaron porla lista B, la lista dela 
UDI triunfadoraen esta elección 
a nivel regional. Seguiremos 
construyendo partido desde las 
bases para seguir potenciándo 
nos a nivel nacional y regional". 

En la lista también participa- 
ron Larry Sandoval (vicepresi- 
dente), Yasna Wohlk (vicepresi: 
denta), Javiera Sepúlveda (teso- 
rera) y el saliente presidente Pa 
tricio Kuhn, en el rol de secreta- 
rio general, 

La elección también se daen la 
víspera de un escenario decisivo 
para la UDI a nivel parlamenta- 
rio, considerando que el gremia- 
lismo tiene que defender tres es- 
cañosregionales en el Parlamen- 
to en las elecciones de noviem- 

bre, entre ellos el de Sergio Boba 
dilla y Marlene Pérez en el distri- 
to 20 (Pérez es independiente en 
cupo UD) y Flor Weisse en el 
distrito 21 

En medio de esa disputa inter 
naporla definición de cupos sur- 
gen nuevos nombres como. del 
propio presidente regional elec 
to,quién tras perderlareelección 
en Talcahuano, anunció rápida- 
mente su intención de competir 
por un escaño en la Cámara Baja 
en el distrito 20. 

  

Carteras de Energía, Justicia y Transportes se mantienen sin titulares 

Gobierno compromete que 
a inicios de enero el gabinete 
regional estará completo 
La situación más compleja radica en la seremi de Justicia donde el cargo se encuentra 
vacante por casi cuatro meses. "Vamos a seguir agilizando los nombramientos para tener 
titularidades de las carteras vacantes”, explicó el delegado regional Eduardo Pacheco. 

109 
días consecutivos han 
transcurrido desde la 

renuncia de la seremi de 
Justicia, Paula Retamal, y 
aún no hay designación. 

nes Nacionales, Conaf y ladelega- 
ciónProvincial de Biobío. Vamos 
a seguir agilizando los nombra 
mientos para tener las titularida- 
desde aquellascarterasqueseen- 
cuentran vacantes”. 

Esto en medio de un complejo 
panorama, donde han ocurridoca 
siunaveintena de cambios desecre 
tarios regionales ministeriales des- 
de que se inició la administración 
de Gabriel Boric en marzo de 2022, 

lo que ha impactado al menos ala 
mitad de las carteras: sólo nueve de 
ellas mantienen los titulares. 

Sobre el impacto del trabajo, el 
nuevo delegado provincial de 
Biobío Javier Fuchslocher indicó 
a este medio que “el tiempo de 
instalación fue rápido, pero quie 
ro valorar el trabajo de los equi- 
pos de la delegación que han tra- 
bajado de forma profesional, con 
un trabajo que está al día pese a 

Proyecto se encuentra actualmente en su tercera licitación de obras tras dos intentos fallidos 

vna vacancia extensa. Debemos 
valorar que ellos permitan que la 
instalación de un nuevo delega 
dosca rápida y eficiente”. 

“Elcargo del delegado debe dar 
laseguridad queel proyecto polí. 
tico del Gobierno y servicio a la 
comunidad se entregue como co- 
responde. Más allá de lo ocurri- 
do, tenemos el norte de entregar 
esaseguridad y trabajarcontodos 
losactores”, añadí    

w 
La nueva directiva del Biobío celebró el triunfo.     

El gabinete regional ha 
mantenido. 
sucesivamente cargos 
sin titulares debido a la 
falta de personas para 
“asumir las funciones en 
el Ejecutivo. 

  

En contrapartida a las suce- 
sivas renuncias, son un total 
de nueve los secretarios re- 
gionales ministeriales que 
ancompletado los casi tres 
años de gestión, 
Entre ellos destacan el se- 
remi de Salud Eduardo Ba- 
rra, de Economía Javier Se- 
úlveda, de Hacienda Se- 
astián Rivera, de Minería 

Roberto Lagos, de Vivienda 
Claudia Toledo, de Obras 
Públicas Hugo Cautivo, de 
Trabajo Sandra Quintana, 
de Agricultura Pamela Gatti 
y de Desarrollo Social Hed- 
Son Díaz, los cuales desde 
abril de 2022 se mantienen 
en sus funciones. 

  

enviados antecedentes 
para los nuevos nombramientos. 

Enlos próximos días estaremos 
entregando los detalles de ello, 

llo que esperamos ocurra en los 

últimos días del año, o bien los 
primeros días de enero”. 

Echardo Pacheco 
delegado presidencial regional 

£....... fue 
rápido, pero quiero valorar el 

trabajo de los equipos de la 

delegación que han trabajado de 

forma profesional, con un 

trabajo que está al día pese a 

una vacancia extensa”. 

¿avirFuchosoher 
delegado provincial de Biobío. 
  

Consejo Regional aprobó aumento de presupuesto a Planetario UBB 
Durante la última sesión ordinaria 
se dio luz verde a la inyección de $790 
millones para poder visar la adjudicación de 
los trabajos que podrían partir en 2025. 

No han sido pocas las compli 
caciones que hatenido el proyec 
to de Planetario Regional que li 
dera la Universidad del Bío Bío 
(UBB), desde que el Consejo Re 
gional aprobara su presupuesto 
inicial de $2 mil 600 millonesen 
2017 para su construcción. 

Asiete años de aquella aproba 
ción, el mismo Core aprobó lase 
mana pasada una tercera inyec 
ción de recursos para abultar el 
presupuesto que alcanzará los $7 
mil 400 millones para ejecutarlas 
obras, luegodedoslicitacionesfa: 
llidas por superar los montos con 
que cuenta la estatal. 

La aprobación considera un au: 
mentode $790 millonesal presu: 
puesto del proyecto que actual 
mente se encuentra en licitación 
por tercera ocasión durante este 
año, y que tiene a dos empresas 
oferentes (constructora Nahen 
Lada. y Elisur Spa). 

En la discusión, el consejero 
Luis Santibáñez manifestó que 
“hay reparos respecto al proceso 
deevaluación que se realizan pa- 
ra este tipo de proyectos. Vale 
considerar que este proyecto vie: 
ne de 2017 con un costo de $2 
mil millones, y hoyse acerca alos 
$7.400 millones, siendo múlti 

roo 

Con 25 votos a favor, el Core aprobó la inyección presupuestaria.     
  

e Inyección de dineros 

El proyecto inicial contemplabaun 
presupuesto de $2,7 mil millones 
en 2017, pero en dos ocasiones ha 
debido ser aumentado por los 
cambios en el mercado. 

e Edificio inédito 

Eledificiotendrá dos niveles y con- 
tará con auditorio, oficinas, un es- 
pejo de agua, un péndulo de Fou- 
caul y una sala de proyección con 
uncilidrode 12 mts. de diámetro. 

  

ples los factores a analizar por 
qué ocurrió. Donde hay un ele- 
mento central es el polinomio 
que establece los aumentos pre. 
supuestarios; nosotros como 
consejeros no podemos acceder 
asa información". 

Durante la votación, que tuvo 
25 votos favorables del consejo,el 
gobernador Rodrigo Díaz indicó 
que “este proyecto es una gran as: 
piración, fue aprobado en 2017 y 
distintasrazones hicieronqueno 

  

se materializara. Hay razones de 
mercado, con la combinación 
guerras y pandemia, pero en el 
fondo de lo que ha señalado el 
consejero Santibáñez apunta a 
que el ministerio califica y des- 
pués nosotros tenemos que estar 
suplementando con más recur 
sos:en este proyecto es tercera vez 
que lo hacemos. Debemos cono: 
cerel polinomio porque se pierde 
tiempo, y esto debería estar cons 
truido desde hace tiempo".
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